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聚焦全聚焦全国国两会两会
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郑州晚报官方微博

《身边》客户端

郑州全媒体 两会报道团队

最
强
音

最
强
音

政府下决心
要推进医保全国联网
使异地结算不再成为群众的痛点

对台资企业优惠不得改变，要给“定心丸”

中天电视台记者：请您谈谈对
今后两岸关系前景的看法，大陆方
面会不会继续推出促进两岸经济合
作、有利于民生的新措施？

李克强：去年我到福建考察，曾
经开了一个台商座谈会，不少台商
对大陆出台的经济举措很敏感，很
多人都担心对台湾投资企业的优惠
政策会不会改变。我们听进去了，
回来就发了文件，明确对台资企业
已有的优惠政策不得改变，要给“定

心丸”。我们为什
么这么做？因为
我们是同胞啊。

我们还会继续推
出有利于两岸经贸合作的
举措，当然前提是要保持两岸关系
和平发展，基石还是“九二共识”。
只要遵循这一政治基础，大家都认
同两岸属于一个中国，可以说什么
问题都好谈。我对两岸关系和平发
展的前景是乐观的。

《中国日报》记者：在
今年两会开始之前，我们
和“今日头条”客户端共
同发起了一个“我向总理
提问”的网上投票调查。
目前来看，排在第一位的
是加快推进医保的全国
联网。有 1000 多万网友
把票投给了这个问题，他
们也许正在看直播，等待
您的回答。对于解决这
个问题，您有没有一个时
间表？

李克强：首先要感谢
你们运用网络投票的方
式来了解民生的难处，给
政府出题，这也是帮助政
府改进工作。你刚才讲
的事情我也经常听到。
有些老年人退休以后和
子女在异地生活，还帮助
照看第三代，但是生病住
院了还得回到原来工作
的地方去报销。这些事

情 看 起 来
是具体的
事，但对碰
到 这 个 事
的人或家庭
而言，有可能就
是天大的事。

政府下决心要推进
基本医保全国联网，要在
今年基本解决省内就医
异地直接结算的基础上，
争取用两年时间，使老年
人跨省异地住院费用能
够直接结算，使合情合理
的异地结算问题不再成
为群众的痛点。当然，这
需要我们各有关部门下
大力气。我们执政的目
的是为什么？出发点和
落脚点还是为了改善民
生，就是要让群众对民生
的呼声和要求，倒逼我们
的发展，推动和检验我们
的改革。

去年从俄进口石油增加800多万吨

今 日
俄罗斯
国际通
讯社记
者 ：俄
中 双 方

曾多次表
示 ，两 国 经

济合作水平跟不上政治关
系，双方承诺会努力改善
这种局面，不仅致力于推
动贸易往来，还将大力发
展投资合作。然而我们看
到，中国投资者并未大量
进入俄罗斯，这是为什
么？这是否与西方国家对
俄制裁有关或者与俄罗斯
经济情况有关？中国企业
在与俄合作中是否受到来
自美国等国的压力？此
外，一些专家认为，中国并
不想投资俄罗斯，而仅仅

对该国廉价能源感兴趣，
您对此有何看法？

李克强：中俄关系不
会因为国际形势的变化
受到影响，不受第三方的
压力。当然，中国外交奉
行不结盟政策，我们之间
的 合 作 也 不 针 对 第 三
方。我们还会继续推进
中俄关系向前发展。

我说经济方面的合
作也在升温，有一个例
子，去年我们从俄罗斯的
石油进口又增加了800多
万吨。但是很不幸，世界
大宗商品的价格下跌，我
们整个进出口额，不仅是
对俄罗斯，都是下降的，
虽然数量没有减，但是贸
易额下来了，这个责任不
在我们双方。我们给世
界贸易吹吹暖风。
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